
執業大律師范凱傑：國家有不少
好的政策可以支持業界發展，但不少
有心融入國家發展的業界人士未能有
足夠渠道充分了解相關政策，亦有人
希望政策落實的細節能更清晰。我相
信，做好這些將有助於希望在內地開
拓發展空間的業內人士尋找定位、樹
立信心、發揮所長。因此，期望未來
立法會議員可以了解業界人士需要，
並提供具體方案，幫助完善國家出台
的好政策，令更多的香港法律從業員
從中獲益並貢獻國家。
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候選人回應
林新強：大家先從網上看看哪些政策是
同律師相關的，「一帶一路」、「十四
五」規劃、前海方案，以及（粵港澳）
大灣區執業辦法，可幫助大家打開全球
海內外法律服務市場，大家可以通過
CEPA的代表處，又可以在內地的律所
做顧問，或者在自由貿易區的合夥型聯
營律師事務所，又或者考取大灣區執業
資格去開拓市場，我和一班律師出了多
份研究報告，給有關部門提議如何完善
落實相關的政策。
陳曉鋒：香港融入國家發展大局是一個
大趨勢，但是不可以忘記香港本身也是
一個優勢，香港的優勢是國際化，如果
我當選，會推動特區政府成立一個專門
支援中小型的律師事務所和年輕律師發
展基金，免除他們的後顧之憂，幫助他
們去融入國家發展大局。

掃碼睇立選
候選人名單

掃碼睇候選人
回應街坊
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香港立法會選舉香港島西地方選區包括中西區、

南區和離島區，香港文匯報與《點新聞》記者日前

在香港島西地方選區的街頭收集市民訴求，並把街

坊提出的關於區內交通等議題交給該區候選人答

覆。1號候選人葉劉淑儀表示，自己若成功當選，一定會敦促港鐵早點提交興建

南港島綫西段的時間表，跟進巴士班次，以及留

意脫班的問題；2號候選人陳學鋒表示，希望把

中西區的連貫海濱長廊，駁通至東區和南區，令

全香港都有連貫的海濱長廊。同區的3號候選人

方龍飛至本報昨晚截稿時仍未有對街坊提問作出

回覆。 ●香港文匯報記者 鄭治祖

市民訴求市民訴求四四：：改善區內交通改善區內交通

陳學鋒：現時華富邨的居民主要依靠巴士服務，因為地鐵尚未去到那裏，但巴士服務經常
出現脫班或班次不足的狀況，我一直爭取華富邨巴士班次加密，並且政府要對脫
班有懲罰機制，所繳交的罰款要回饋有關的市民，令市民受惠。

葉劉淑儀：我們已經不斷催促港鐵，盡快興建南港島綫西段，港鐵遲遲未能提交時間表。
我若能當選立法會議員，一定敦促他們早點開始。巴士方面我們會跟進，確保
班次足夠應付居民的需要，和留意會否有脫班的問題。

候選人回應

陳先生：由於港鐵路線仍未延伸至華富邨，巴士成為居民日常乘搭的交通工具。雖然現時
的班次路線都夠應付日常的需求，但仍希望在上落班的繁忙時間能夠加密班次。

市民訴求三市民訴求三：：跟進拆遷安置跟進拆遷安置

陳學鋒：民建聯團隊一直很關注華富邨重建計劃，因為整個重建計劃有三期，牽涉到20年
時間，我們跟房署爭取了一個人性化的搬遷計劃，希望一期的居民搬遷之後，如
果新單位有空置的話，便讓二期、三期的居民盡快遷入一期空置的單位，讓更多
居民加快搬遷，減少對居民的滋擾。

葉劉淑儀：華富邨是一個很舊的屋邨，是應該拆遷重建的，這個計劃已經進行了十多年，
特區政府終於找到地方，即薄扶林道的雞籠灣把華富邨重建。其實雞籠灣距離
華富邨比較近，我認為那些長者不用太擔心。

候選人回應

陳女士：由於華富邨即將拆卸重建，期望新一屆立法會議員能夠為受影響的居民跟進有關
安置的問題，特別是老人家們，他們對搬遷安置存在擔憂，希望相關議員能為他
們向政府多作溝通，多解釋拆遷進度安排，為居民爭取理應的權益。

市民訴求二市民訴求二：：保治安除滋擾保治安除滋擾

陳學鋒：我在地區服務已經超過20年，一直以來跟進社區治安問題，尤其是區內現時有較多酒
吧，我在過去一段時間一直關注酒吧的發展，並且在區內爭取將一些酒吧設限，令他們
售酒的時間不要超過午夜12時，尤其是在民居地方，減少對居民造成的滋擾。當酒吧的
滋擾影響到居民生活的時候，居民便沒有辦法有一個好的居住環境，因此這非常重要。

葉劉淑儀：堅尼地城已經成為一個很時髦、新潮的飲食區，很多年輕專業人士於該區居
住，到國金中心上班也很方便，不過，有酒吧會對居民造成滋擾。在發牌方
面，酒牌局在發牌之前應該要認真聆聽居民意見。

候選人回應

謝小姐：希望未來的立法會議員，能夠關注堅尼地城的治安問題。因為堅尼地城有很多酒吧，
夜間不時會有酒後鬧事和嘈吵的情況出現，影響區內治安，對居民造成困擾。

市民訴求一市民訴求一：：增加康體設施增加康體設施

陳學鋒：我一直爭取革新發展藍圖，我已經在中西區爭取興建連貫海濱長廊，未來我希望
把中西區的連貫海濱長廊，駁通至東區和南區，令全香港都有連貫的海濱長廊。
在離島區亦要爭取興建更多的社區配套設施，包括運動場、圖書館、綜合大樓
等，方便市民享用。

葉劉淑儀：目前公園設施是根據全港性的規劃標準來決定的，而這些規劃標準有些已經過
時了，有些則未能照顧小區的需要，所以都要檢討，但始終都要找到適合的地
方，因為香港人多地少，有些居民要寵物公園，有些要更多行人公園。

樊先生：我對區內的治安、環境衞生等都很滿意，區內的交通及生活配套都很好。社區設
施方面，我希望可以增加多些康體設施如運動場，讓居民可以多做運動。
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完善港島西交通 建連貫海濱長廊
候選人倡增社區配套 跟進巴士班次和脫班問題
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陳曉鋒林新強

法律界盼融國家發展 候選人倡設基金助年輕律師

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）立法會選舉法律界功能界別
共有兩名候選人競爭1個議席。
香港文匯報與《點新聞》記者日
前收集法律界業界人士的訴求，
並將業界人士提出的如何融入國
家發展、提升香港司法的國際認
受性及國際權威性等議題交給候
選人答覆。B1號候選人林新強表
示，要守護好普通法和現有的司
法制度，保障市民的合法權益
等；B2號候選人陳曉鋒指出，如
果當選立法會議員，會推動特區
政府成立一個專門支援中小型的
律師事務所和
年輕律師發展
基金，免除他
們 的 後 顧 之
憂，幫助他們
去融入國家發
展大局。

掃碼睇立選
候選人回應

樊先生樊先生
候選人回應

執業大律師丁煌：在修例
風波期間，法律界在國際層
面受到不公正及偏袒的指
責，尤其是某些團體，甚至
「德高望重」的香港大律師
公會成員的所作所為，在國
際層面帶給香港法律界別巨
大衝擊，因此我比較關注如
何在未來提升香港司法的國
際認受性及國際權威性。
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候選人回應
林新強：守護好普通法和現有的
司法制度，去保障市民的合法權
益，從而彰顯正義，為業界開拓
海內外市場，制定政策、投放資
源、培育和鼓勵香港律師經常參
加全球性的律師組織活動，我就
參加了一個對法治標準評分的國
際組織。只要香港整體社會和政
府的運作是合法、合理、有法可
依，國際法治評分就可以提升。
陳曉鋒：香港是一個國際金融中
心，國際化程度高是香港的優
勢，未來一定要繼續堅持好「一
國兩制」，用憲法和基本法治
港，維護好香港普通法的傳統和
法治的核心價值。如果我當選，
會組織香港法律界的朋友，每年
到全世界重要的城市，舉辦香港
法律服務展，推廣香港法治的價
值和普通法傳統。

執業大律師何淑瑛：年輕的大律
師現在案件的比例不多，剛入行時
會比較掙扎，他們會擔心未來是否
會與事務律師融合，以及大律師這
個行業是否會長久存在。
我見到國家很重視普通法，亦

重視香港，希望香港可以作為普
通法地區，做到國家及其他地區
的橋樑。國家希望香港普通法的
傳統及機制可以保留，希望未來
立法會議員思考如何同業界進行
解說，或安排更多業界同內地司
法機構或相關人士多作溝通，好
讓年輕一代更加了解國家。
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候選人回應
林新強：落實「一國兩制」，守護好普通法
和現有的司法制度，是對大律師公會可獨
立運作的最好保障，大律師的獨立存在，
是有其需要性和作用性，法院需要一群熟
練的大律師，維持高效的聆訊，律師需要
從一群不同範疇的大律師中挑選合適者向
客戶提供服務，我願意擔當橋樑，促進大
律師和內地相關的單位良好溝通，增加互
信，拓展業務，達至互惠共贏。
陳曉鋒：大律師和律師的執業分工是不同
的，目前我看不到要合併的必要，因為這
套體系運行到現在，亦是對香港國際金融
中心地位的一個保障，如果我當選，我會
帶領一批律師、大律師、資深大律師訪問
北京，展開「破冰之旅」，大家坦率地溝
通，互相理解，建立互信。

執業律師黃巧欣：立法會負責
制定香港的法律，其職能重要性
毋庸置疑。希望我們未來的立法
會法律界議員，透過立法會這平
台，與社會上不同界別的持份者
溝通，真正了解社會上不同界別
的需要，並且通過制定不同的法
律，讓法律界每一位從業者可以
發揮專業所長，服務社會中的不
同法律需要，與香港一起發展和
進步。
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候選人回應
林新強：我是土生土長的香港人，
從事法律服務超過30年，我從2004
年開始參加不同的專業委員會和政
府組織，也有參與提供意見及制訂
香港法律的經驗，我和很多商會、
專業團體、地區領袖有良好的溝通
渠道，對香港的社會運作，不同的
持份者的關注事項都有所了解。我
會將我的經驗和知識帶進議會，協
助制訂良好政策，解決與法律相關
的民生議題。
陳曉鋒：法律界功能界別的立法會
議員，不應該只局限於服務自己的
選民，還應該服務好每一位香港
人。如果我當選，我會建立一套網
絡問政平台，讓不同持份者可以在
平台上提意見，分享觀點，用互聯
網的思維，去發動好每一位持份者
的參與，共同促進社會的進步。

●●港島西地方選區候選人希望把中西區的連貫海濱長廊港島西地方選區候選人希望把中西區的連貫海濱長廊，，
駁通至東區和南區駁通至東區和南區。。圖為市民路過中西區海濱長廊—西區圖為市民路過中西區海濱長廊—西區
副食品批發巿場段副食品批發巿場段。。 資料圖片資料圖片
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